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Считаем психологические особенности самопринятия ребенка, воспитывающегося в условиях школы-
интерната (полузакрытый тип) объединением по социальной идентичности в тесной среде, своеобразие зна-
чимых взаимоотношений, калейдоскопичность образцов подражания. Данные особенности одинаковы и у вос-
питанников детдома (закрытый тип). Представлены результаты исследования: чувство самоценности не-
достаточно развито; адекватная (по возрастным нормам) устойчивость в развитии общей самооценки от-
сутствует; уровень самопринятия высокий либо нереалистично завышенный, что для детей-воспитанников в 
условиях интерната нормально. 
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The authors consider psychological features of self-acceptance of children living in a residential institutions of an 

orphanage-type (half-closed type of residential institution) as consolidation by social identity in close human environ-
ment, peculiarities of significant interactions, multitude of role models. These peculiarities are the same for the children 
living in an orphanages (closed type). The study has revealed that the sense of inherent value is underdeveloped, appro-
priate (according to the age) resistance in general self-assessment lacks, self-acceptance level is high or unreasonably 
high which is a standard for the children living in a residential institutions of an orphanage-type. 
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Актуальность исследования. Важное 
значение в подростковом и юношеском 
возрасте, в самостоятельной жизни имеют 
становление общей самооценки, то есть 
«образ-Я», «картина-Я», и аффективный 
компонент общей самооценки – самопри-

нятие. Все это во многом определяет жиз-
ненные приоритеты личности и ее разви-
тие в целом. Особое значение приобретает 
эта проблема у детей – жителей интерна-
тов, поскольку статистика показывает, что 
значительный процент выпускников дет-




